

Aerosuisse Award 2012 für Heinz Leibundgut, Rega-Heli-Chefpilot

Unermüdlicher Kämpfer für mehr Flugsicherheit und neue Technologien

Die Aerosuisse, der Dachverband der schweizerischen Luft- und Raumfahrt, hat ihren diesjährigen Award an den Helikopter-Chefpiloten der schweizerischen Rettungsflugwacht, Heinz Leibundgut, verliehen.

Heinz Leibundgut hat zusammen mit Partnern die erfolgreiche Aktion „Remove“ zur kostenlosen Demontage von gefährlichen Luftfahrthindernissen ins Leben gerufen. Zudem hat er zehn Jahre lang für die allwettertauglichen GPS-Anflüge auf Spitallandplätze – die aktuell in Einführung begriffen sind – gekämpft. Mit seiner über 30-jährigen praktischen Erfahrung zählt Heinz Leibundgut zu den profiliertesten Helipiloten der Schweiz. Dies hat die Aerosuisse dazu bewogen, ihn am 27. September an ihrer Generalversammlung im Verkehrshaus Luzern mit dem Award 2012 auszuzeichnen.

Aerosuisse-Präsident Paul Kurrus freute sich in seinem Jahresbericht einerseits über die (noch) vorhandene Zunahme der Passagiere auf Schweizer Flughäfen, blickte aber sorgenvoll auf die gesamteuropäische Entwicklung: „Europa ist bezüglich Wachstum und Gewinn in unserer Branche auf den letzten Platz, noch hinter Afrika, zurückgefallen. Europa muss sich die Frage stellen, ob die Rahmenbedingungen noch wettbewerbsfähig sind oder nicht. Vor dem Hintergrund der sich ständig verschärfenden Nachtflugverbote und Zusatzkosten in Form von Luftverkehrssteuern, Lärmkosten und CO₂- Emissionsabgaben ist die Antwort klar und eindeutig: Nein.“

Nicht zuletzt dank der grossen Anstrengungen der Aerosuisse, in Form von Überzeugungsarbeit bei den Behörden und einer guten Partnerschaft mit den politischen Entscheidungsträgern, sei die Schweiz bislang von einer Luftverkehrssteuer und dem Einbezug in ein Emissionshandelssystem verschont geblieben, fügte Paul Kurrus bei. Er sprach sich deshalb für ein systematisches Monitoring der Wettbewerbsfähigkeit der Schweizer Zivilluftfahrt aus.

Bild:

Aerosuisse-Präsident Paul Kurrus überreicht den Award 2012 an Heinz Leibundgut, Heli-Chefpilot der Rega.

Die 1968 gegründete AEROSUISSE nimmt als Dachverband die Interessen der schweizerischen zivilen Luft- und Raumfahrt wahr und sichert deren langfristige Existenzgrundlage. Sie nimmt Einfluss auf die Gestaltung der gesetzlichen Grundlagen im Bereich der Luft- und Raumfahrt. Der AEROSUISSE gehören heute 136 Firmen und Organisationen an, Linien- und Charterfluggesellschaften, die Landes- und Regionalflughäfen, Flugplätze, Abfertigungsgesellschaften, die Flugsicherung, Unterhaltsbetriebe, Flugzeug- und Komponentenhersteller, Firmen der Raumfahrtindustrie, Flugschulen, luftfahrtorientierte Dienstleistungsunternehmen und alle massgebenden Verbände der Schweizer Luftfahrt.

Kontakt: Paul Kurrus, Präsident, Telefon 079 320 90 04